



Digital-Dialoge Evaluation

Die Online-Veranstaltungsreihe „Digital-Dialoge Evaluation“ geht in die nächste Runde. In regelmäßigen Abständen bieten wir spezifische Mini-Einheiten rund um das Thema Evaluation an. Wir stellen einzelne Analyse- und Evaluationsmethoden vor oder fokussieren verschiedene Einzelthemen der Evaluation von Präventionsmaßnahmen. Auch spannende Evaluationskonzepte können Thema eines Digital-Dialogs Evaluation sein. Durch die Digital-Dialoge Evaluation vertiefen Sie Ihr Fachwissen und vernetzen sich mit Fachleuten zur Evaluation in der Prävention.

Alle Beschäftigten der UVT und der DGUV, die sich beruflich mit Evaluation beschäftigen oder sich für spezielle Themen oder Methoden der Analyse und Evaluation interessieren, sind herzlich eingeladen.

**Betriebliches Gesundheitsmanagement richtig umsetzen, gestalten und nachhalten
Evaluation im BGM-Prozess**
07.03.2025

**Methodenvielfalt nutzen
Evaluation im Betrieblichen
Eingliederungsmanagement**
04.04.2025

**Möglichkeiten und Herausforderungen
Künstliche Intelligenz in der Evaluation**
23.05.2025

19

**Betriebliches Gesundheitsmanagement
richtig umsetzen, gestalten und nachhalten
Evaluation im BGM-Prozess**
07.03.2025

Die Gesundheit der Beschäftigten wird immer mehr zum zentralen Erfolgsfaktor für Unternehmen und Einrichtungen. Mit seinem ganzheitlichen Ansatz dient ein Betriebliches Gesundheitsmanagement (BGM) der Erhaltung und Förderung der Gesundheit und Arbeitsfähigkeit der Beschäftigten und hat darüber hinaus viele weitere positive Einflüsse. Für die kontinuierliche Weiterentwicklung des BGM ist es jedoch entscheidend, die implementierten Strukturen, Prozesse und Maßnahmen zu evaluieren, um ihre Wirksamkeit und Verbesserungsmöglichkeiten zu identifizieren und damit sicherzustellen, dass die gesetzten strategischen und operativen Ziele des BGM erreicht werden. Im Digital-Dialog wird betrachtet, wie die Evaluation im BGM-Prozess ablaufen kann und warum es sinnvoll ist, die drei Formen der Struktur-, Prozess- und Ergebnisevaluation umzusetzen. Es werden konkrete Instrumente zur Evaluation, Zielsetzung und Analyse im BGM vorgestellt und praktische Beispiele präsentiert.

Referentinnen:
Anja Mücklich, IAG/Sachgebiet Betriebliches Gesundheitsmanagement des FB GiB
Nicole Jansen, BG RCI/Sachgebiet Betriebliches Gesundheitsmanagement des FB GiB
Dr. Annekatriin Wetzstein, IAG

Dauer:
09:00 bis 11:00 Uhr

20

**Methodenvielfalt nutzen
Evaluation im Betrieblichen
Eingliederungsmanagement**
04.04.2025

Betriebliches Eingliederungsmanagement (BEM) ist gesetzlich verankert und in Unternehmen und Einrichtungen in unterschiedlichem Maße umgesetzt. Sind BEM-Beauftragte aktiv und ist ein BEM-Prozess etabliert, können sich Unternehmensleitungen, BEM-Beauftragte oder andere Interessengruppen nach einer gewissen Zeit folgende Fragen stellen: Wie gut funktioniert der aufgebaute BEM-Prozess und wie bewerten ihn die Beschäftigten? Welche Erfahrungen gibt es? Können wir etwas an unserem BEM verbessern? Eine Evaluation des BEM hilft dabei, solche Fragen systematisch zu beantworten.

Im Digital-Dialog werden die einzelnen Schritte des Evaluationszirkels mit Beispielen verknüpft, Indikatoren vorgestellt und ins Kennzahlensystem eingeordnet. Der Fokus liegt auf verschiedenen Methoden, wie nützlichen Statistiken und Kennzahlen, Checklisten sowie Befragungen und Workshops mit unterschiedlichen Zielgruppen. Von Erfahrungen mit der Evaluation von BEM in der Praxis wird berichtet.

Referierende:
Esther Foege und Dr. Marlen Rahnfeld, IAG
Michael Heberle, Sachgebiet Beschäftigungsfähigkeit des FB GiB/UK BW

Dauer:
09:00 bis 10:30 Uhr

21

**Möglichkeiten und Herausforderungen
Künstliche Intelligenz in der Evaluation**
23.05.2025

Künstliche Intelligenz (KI) ist in aller Munde und ist gekommen, um zu bleiben! Der Einfluss von KI ist aus unserem (Arbeits-)Alltag nicht mehr wegzudenken. Dies eröffnet auch vielfältige Einsatzmöglichkeiten in der Evaluation – aber wie könnte sowas theoretisch aussehen?

Im Digital-Dialog wird ein Überblick über Grundlagen und verschiedene Formen von KI gegeben. Anhand des Evaluationszirkels werden Anwendungsmöglichkeiten und Unterstützungsoptionen von KI im Evaluationsprozess aufgezeigt. Es werden nicht nur Chancen beleuchtet, sondern auch Rahmenbedingungen, Herausforderungen und Risiken, welche mit dem Einsatz von KI und der Nutzung von Tools in der gesetzlichen Unfallversicherung verbunden sind, thematisiert.

Der Digital-Dialog ist als Inspiration für all diejenigen gedacht, welche zukünftig KI mit Evaluation verbinden und zum Einsatz bringen wollen!

Referentinnen:
Esther Foege und Franziska Grellert, IAG

Dauer:
09:00 bis 11:00 Uhr

→ www.dguv.de/iag

**Ansprechpersonen:
fachlich**
Franziska Grellert
digital-dialoge.
evaluation@dguv.de

organisatorisch
Anja Köhler

Anmeldung per E-Mail an:
digital-dialoge.
evaluation@dguv.de

→ Bitte mit Ihrer vollständigen
Signatur und Titel der
Veranstaltung.